

## A FRANCISCO TERRIZA RUIZ DE LA HERMOSA, PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE PASTORES DEL BELEN VIVIENTE

*La Asociación de Pastores del Belén Viviente, presidida por Francisco Terriza Ruíz de la Hermosa, viene organizando desde hace ya bastantes años y durante las fiestas navideñas el denominado Belén Viviente, para disfrute de grandes y pequeños y, éste mes, nuestro periódico entrevista a su presidente, quién ha tenido la amabilidad de responder a nuestras preguntas.*

**¿En que año se fundó la Asociación?**

Fue fundada en 1987.

**¿Con cuantos miembros cuenta?**

Actualmente consta con diez miembros.

**¿Disponen de algún tipo de subvención o ayuda?**

El Ayuntamiento suele ayudarnos, no solo económicamente sino también, en algunas ocasiones, en lo que se refiere a elementos de apoyo; por ejemplo si nos hace falta algún vehículo.

**¿De quién fue la idea de organizar un Belén Viviente?**

Fuimos varios los pioneros, aunque el mayor impulsor fue nuestro anterior presidente Miguel Moreno, pero desde el principio colaboramos todos con mucha dedicación.

**Supongo que todos los participantes son grandes entusiastas...**

Si. Hay que tener mucho entusiasmo y afición para aguantar el frío y lo que haga falta, pero lo hacemos con verdadero cariño y de forma desinteresada, por nuestro pueblo.

**¿Qué tal es la respuesta del público?**

Muy buena. Viene bastante gente a vernos, porque muchos saben el trabajo que cuesta y la dedicación con que lo hacemos; aunque también haya algunos, afortunadamente los menos, que nos diga que cuando estamos ahí es porque nos interesa.

**¿Nos podría decir si en otros pueblos de nuestro entorno se realiza alguna representación parecida?**

Sí, desde luego; e incluso nos han lla-



Muchas personas colaboran para que todo salga bien estas Navidades

mado para felicitarnos e invitarnos a sus respectivos belenes. Sin ir más lejos, el año pasado en Bolaños.

**¿Hacen ustedes mismos sus trajes y demás elementos materiales que componen la representación?**

Cada uno se hace su traje, pero las ideas y la organización las ponemos entre todos, aunque yo apporto, además la madera.

**¿Desea añadir algo más?**

Si; pedir a la gente de Daimiel que nos dé apoyo y moral, ya que nosotros hacemos esto y nos sacrificamos muy a gusto por el pueblo; y decirles que quedan invitados a comer migas y gachas y este año también patatas fritas con chorizo. Y sobre todo, agradecer especialmente el hecho de que este año, que no teníamos Niño, lo dijimos por televisión y enseguida hubo bastantes personas que se ofrecieron. Muchas gracias.

*Gracias también de nosotros a Francisco Terriza por dedicarnos parte de su tiempo, y desearle que, cada año, ese her-*

*moso Belén Viviente sea más esplendoroso y perdure esta bonita tradición.*

GREGORIO RUIZ DE LA HERMOSA



Podemos ver como elaboran comidas típicas manchegas para luego dar a degustar al público visitante